
令和４年度 第２７回御幸公園梅香事業推進会議 
議事録 

 
１. 日時  令和４年８月３日（水） １４：００～１５：００ 

 
２. 場所  幸区役所４階第２会議室 

 
３. 出席   

  □委員 
   ○幸区町内会連合会       中川潔   委員長 
   ○幸観光協会          加藤邦彦  副委員長 
   ○幸区町内会連合会       齋木敏雄  委員 
   ○幸区町内会連合会       金井弘年  委員 

○小向仲野町新生会       佐野昇   委員 
   ○幸区老人クラブ連合会     佐藤例藏  委員 

○株式会社東芝小向事業所    中村大樹  委員 
○御幸小学校          滝口太志  委員 
○御幸中学校          石塚全   委員 

    
   （順不同） 
 

□顧問 
○幸区長        赤坂慎一 
  

    □関係者 
      副区長        寺澤昌恵 

     総務課        茂木政樹課長、四柳正人担当係長 
      企画課        名藏健二担当係長 
      地域振興課      島崎則夫課長、原田裕太係長 

生涯学習支援課    加藤るみ子課長 
□事務局 

○幸区役所道路公園センター  
石井芳和所長 

管理課           長瀬元主任、神保幸寛職員   
整備課              廣井勝成課長、伊藤公一担当課長、中島雅代主任、森優香職員 

 
４. 欠席  

○幸区文化協会         山田益男 委員 
○川崎総合科学高等学校     荒井利之 委員 
○幸区子ども会連合会      神谷厚子 委員 



 
５. 傍聴者 ０人 
 
６. 配布資料 
    □議事次第 
    □資料１ 御幸公園施設（梅林）の整備 
    □資料２ 御幸公園観梅会実施報告 
    □資料３ うめかおる寄附・募金の受付状況 
    □資料４ 市民との協働の取組 
    □資料５ うめかおる写真展及び川柳コンクール 
    □資料６ 令和４年度企画課事業計画（案） 
    □資料７ 令和４年度御幸公園施設整備予定 

□資料８ 歴史・文化の伝承に関する取組 
□資料９ ウメの生育状況調査結果報告 

    □参考資料１ 令和４年度御幸公園梅香事業スケジュール 
□参考資料２ 御幸公園アンケート調査結果 
□参考資料３ 御幸公園梅香事業実施要綱 
□参考資料４ 御幸公園梅香事業推進会議設置要綱 
□参考資料５ 令和４年度御幸公園梅香事業推進会議名簿 
□参考資料６ 第２５回御幸公園梅香事業推進会議議事録 

 
７. 議題 
    □  開会 
    □  議題 

（１） 令和３年度の事業実施報告について 
（２） 令和４年度の事業計画について 

    □  閉会 
        
８. 決定事項 
    □ 各課からの議題については、提案のあったとおり進めることとする。 
 
９. 会議の内容及び主な発言 
 
事務局）  ・開会宣言及び資料の確認についてのアナウンス 

・川崎市審議会等の会議の公開に関する条例における会議公開の対象となっているため、

傍聴の許可をしているので、御了解をいただきたい。 
・報道関係者の取材についても許可をしている。 
・行政の記録や市政だより等への資料のため、会議の様子の写真を撮っている。 
・会議録を作成するため、終了まで録音をしている。 

 



委員長）  ・ご多忙の中お集まりいただきまして、誠にありがとうございます。 
      ・今年度になってから初めての開催となります本日の推進会議でございますが、事務局よ

り九つの議事について説明がございます。多くの議事がございますが、時節柄スピーデ

ィーなご議論で、どうぞよろしくお願いいたします。 
      ・本年２月にかけて実施された令和３年度御幸公園観梅会では、新型コロナウィルスの影

響により、催し物を主とした観梅会は今年も行えませんでしたが、観梅期間中に９００

人を超える方々の来場があり、御幸の梅の魅力によるものと思いました。コロナ感染者

の増加は予断を許しませんが、新たな生活様式の下で、今後も観梅会を継続していきた

いと強く考えております。 
     ・区制５０周年、次の市制１００周年に向けた更なる展開により、この推進会議をとおし 

て皆様のお知恵とご協力をいただき、ウィズコロナの時代の中において、より実りある 
事業として育ててまいりたいと考えております。どうぞ、本年度もよろしくお願いいた 
します。 

 
議題（１）令和３年度の事業実施報告について  
 
１） 御幸公園施設（梅林）の整備（道路公園センター） 
     ・平成３０年度に策定した「御幸公園梅林の将来像」に基づき、１０本のウメを新植した。 

品種は大盃２本、鹿児島紅２本、今回新たに緋の司６本を新植した。２４品種から２５品 
種になった。 

 
２） 御幸公園観梅会実施報告（企画課） 
    ・令和４年２月１９日～２月２７日で実施 
      ・保護柵の一部を開放し、梅林内での鑑賞の機会を提供した。 
       ・梅林内で指定した梅の木を結ぶと絵が浮かび上がる梅むすびの実施 
       ・２月２７日に式典を開催し、チラシデザインを作成した川崎総合科学高校の生徒に対して 

感謝状贈呈、寄付者に対して記念品の贈呈等を行った。 
       ・大坪先生に御協力いただき、接ぎ木体験会及び梅鑑賞会を開催した。 
       ・イベント参加者数（アンケート回収数）は５５６件でトラブル等はなかった。 
       ・植樹式について当日混乱が生じたため、今年度は事前に緻密な調整を行う。 

・次回の開催は、幸区制５０周年の記念イベントになることから、音楽演奏等を実施するな 
ど、華やかで賑わいのあるイベント開催をする。 

 
（副委員長） 

車を停める所が無いため、遠方から来る人を呼び込みにくい。一時的でも駐車スペースを確 
保するなど検討してもらいたい。 

（企画課）   
観梅会期間中の駐車場について、公園利用者に考慮する形を管理者である道路公園センター 
と調整してできる限りの対応を行いたい。 

 



 
３） うめかおる寄附・募金の受付状況（総務課） 
     ・令和３年度の寄付・募金額を資料３を基に説明 

 
（委員長）   

平成２９年度から募金額が徐々に減ってきているが、観梅会のようなイベントで募れる 
場は他にあるのか。 

（総務課）   
無人で募金を行うのはできないが、何か工夫して行えないか検討したい。 

（委員長）  
          今年は区民祭もあるので、幸区全体にアピールをできる場を設けても良いと思う。 

（金井委員） 
          加瀬山の会の取組みを参考にして地域の方に関心を持ってもらう働きかけが必要だと思 

う。 
 
４） 市民との協働の取組（道路公園センター） 

・川崎総合科学高等学校ボランティア同好会と圃場での水やり、梅の摘果作業、梅林の除 

草作業、観梅会等のイベント協力を行った。 

・西御幸小学校３年生による梅林の除草作業、梅の育成等を行った。小学生が育てた梅に 

ついては、圃場への植え替えが可能になるまで道路公園センターで管理している。 

・市民による梅の育成・管理について、剪定講習会と梅の接ぎ木イベントを実施した。い 

ずれも、うめかおるサポーター及び公募による市民が参加した。 
・梅の木には、鑑賞する梅と実を取る梅の二つの種類があり、それぞれの剪定方法がある。 

今回は鑑賞用の剪定講習会を行った。 

・川崎総合科学高等学校写真部の協力により御幸公園カレンダーを作成し、関係団体やイ 

ベント参加者に配布を行った。 

・令和４年は多くの機会でうめかおるサポーターに梅の維持管理作業に参加してもらうほ

か、今後の取組内容やサポーターの在り方について検討したい。 

・近隣の高等学校、御幸中学校、御幸小学校との関わり方について、企画課と連携して進め 

る。 

 

（副委員長）  

今回梅はどのくらい収穫できたのか。また、タウンニュースに農薬について掲載があったが 

検査は行うのか。 

（道路公園センター） 

梅の実は約一万個収穫できた。農薬については散布後に適切な期間をもうけると危険性はな

い。御幸公園の梅は鑑賞を目的としているため、食用を勧めるのは難しい。イベントの参加

者には梅の香りを楽しんで下さいとお持ち帰りいただいた。他の梅林でも活用は忙んでいる

そうで、梅の実の活用について引き続き検討していく。 

 



    （副委員長） 

         梅の実の香りを楽しむだけでは活用として難しいのではないか。梅酒や梅干しなどを勧める

ことができるようになる手立ては何かないだろうか。有効活用できるよう検討してくださ

い。 

 

議題（２）令和４年度の事業計画について  
 
１） うめかおる写真展及び川柳コンクール（地域振興課） 
    ・うめかおる写真展及び川柳コンクールについて資料５を基に説明。 

     

    （委員長） 

         募集要項はどのように周知しているのか。 

    （地域振興課） 

         川柳は学校に直接依頼している。写真展はホームページと市政だよりに掲載する。 

 

    （委員長） 

     では、この案で進めていただきたい。 

 

２） 令和４年度企画課事業計画（案）（企画課） 

・令和４年度企画課事業計画について資料６を基に説明。 

・古市場小学校・御幸小学校において、梅と御幸公園を題材に地域のことを知る学習を今後進

めていきたいとの話があり、企画課を中心に支援していく。 

・観梅会の期間について、２月１５日頃から２月末までの間の約１週間で検討中。 

・１日イベントの候補日は、２月１８日（土）、１９日（日）、２３日（水・祝）、２５日

（土）、２６日（日）で検討している。 

 

    （委員長） 

     観梅会実施日は２月１９日でお願いいたします。 

     では、この案で進めていただきたい。 

 

３） 令和４年度御幸公園施設整備予定（道路公園センター） 

・令和４年度御幸公園施設整備予定について資料７を基に説明。 

・アンケートでもベンチが欲しいとの声が多く、予算を考慮して数を調整して設置する。 

 

    （委員長） 

     公園内では現在どのくらい座れる箇所があるのか。 

       （道路公園センター） 

     約１０箇所ある。 

    （委員長） 

     もう少し増やせると良いと思う。 



では、この案で進めていただきたい。 

 

４） 歴史・文化の伝承に関する取組（生涯学習支援課） 

・歴史・文化の伝承に関する取組について資料８を基に説明 

 

（委員長） 

 では、この案で進めていただきたい。 

 

５） ウメの生育状況調査結果報告（道路公園センター） 

・ウメの生育状況調査結果報告について資料９を基に説明 
 
以上で議事は終了。 
  
事務局）本日の議事録は、後日送付する。 
    次回の第２８回御幸公園梅香事業推進会議は１１月中旬頃とする。 
 
                                           以上 


